

PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATOLICA DE CHILE  
INSTITUTO DE ECONOMIA

LOS BANCOS E INSTITUCIONES FINANCIERAS EN LA

HISTORIA ECONOMICA DE CHILE

1811 - 1983

TOMO I

Tesis para optar al Título  
de Ingeniero Comercial con  
Mención en Economía

Robert J. Behrens Fuchs

Santiago - Chile

1985



## 6. Los Bancos de Fomento

Las modificaciones legales establecidas en 1974 permitieron que entraran en funcionamiento dos bancos de fomento en 1975. Ellos fueron el Banco Unido de Fomento, quien comenzó sus operaciones el 17 de marzo de 1975; y el Banco de Fomento del Bio-Bio, quien abrió sus puertas al público en Concepción el 9 de mayo del mismo año. Aún cuando en junio de 1975 se fundó un tercer banco de fomento, este comenzó a operar solo en febrero del año siguiente, bajo el nombre de Banco de Fomento de Valparaíso.

Así, solo desde 1975 comenzaron a operar en el país los bancos de fomento propiamente tales. Con anterioridad a esa fecha, la falta de créditos de largo plazo fue uno de los motivos que movió a diversas instituciones estatales a otorgar préstamos de mediano y largo plazo financiados básicamente con aportes fiscales. Entre estas instituciones cabe destacar a la Corporación de Vivienda (CORVI), la Corporación de Fomento de la Producción (CORFO), la Corporación de la Reforma Agraria (CORA), el Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP) y la Empresa Nacional de Minería (ENAMI). Junto a estas instituciones, el Banco del Estado y los bancos hipotecarios también habían efectuado operaciones de fomento, como se ha descrito en capítulos anteriores.

Para efectuar sus operaciones los recién formados bancos de fomento podían contraer obligaciones en moneda chilena y extranjera. Los títulos en moneda chilena podían ser reajustables. Para obtener fondos a más de un año plazo, a estos bancos se les dió la posibilidad de emitir bonos, debentures y pagarés reajustables, además de efectuar operaciones hipotecarias. Los fondos que obtuviesen los podían emplear en conceder créditos en moneda nacional o extranjera a más de un año plazo. Además de las operaciones de crédito estos bancos pudieron proporcionar capitales a sociedades anónimas chilenas mediante la suscripción de acciones y debentures. Con respecto al capital de estos bancos de fomento, se había establecido que el 51% debía ser propiedad de chilenos.

Por otra parte, en 1975 volvió a operar en Chile uno de los bancos extranjeros que había sido comprado por un banco nacional, en el proceso de estatización bancaria durante el gobierno anterior. Este, el Citibank N.A. (antes The First National City Bank of New York), instaló así nuevamente una sucursal en Chile, iniciando con ello sus operaciones, después de obtener la autorización de la Superintendencia de Bancos.

